

旅行報告会



12月6、7日に行った旅行の報告会を12月21日に利用者の皆様、保護者の皆様を交えて行いました。当日は保護者の皆様にも給食をご一緒に召し上がっていただき食事の配膳や下膳、移動等のご協力をいただきました。

旅行報告会ではみかん狩りコース、築地コース、日本科学未来館コースの3コースの写真をスクリーンに映しながら担当職員より説明をさせていただきました。皆さん旅行の際のことを思い出し、他利用者の方や職員と話をしながら説明を聞かれていました。旅行報告会の最後には写真販売について担当グループのご利用者の方と職員から説明をさせていただきました。

パンフレット採用表彰式



法人のパンフレットが新しくなるのにあたって、掲載する絵の募集があり、足立あかしあ園でも全利用者の皆様からあいのわ福祉社会のイメージを聞き取り、それをもとに4名の方に代表して絵を描いていただきました。その絵が採用され、12月21日に表彰式を行いました。採用された絵を紹介させていただいた後に、施設長から表彰され、代表の4名の利用者の皆様は前に出ることに緊張されていたようでしたが、「ありがとうございます」と笑顔で額に入れた絵と賞品を受け取られました。

パンダグループ様ありがとうございました。



今年も12月19日にパンダグループ様よりたくさんの大きなクリスマスケーキをいただきました。可愛らしい飾り付けがされたケーキを昼食時にご提供し、利用者の方々も笑顔でクリスマスの思い出や今年の予定などをお話ししながら召し上がっていらっしゃいました。ありがとうございました。

施設運営報告

外部研修

- 12月11、12日 中堅職員重点テーマ強化研修
- 1月31日 個別支援計画を再考するⅡ
- 2月4日 施設長のための社会福祉法人会計研修
- 2月8日 福祉事業者における権利擁護・苦情対応研修
- 2月12、13日 強度行動障害支援者研修
- 2月16、17日 社会福祉士実習指導者講習

内部研修

- 2月22日 虐待防止研修

園内行事

- 1月9日 成人を祝う会
- 1月22日 地震予測訓練
- 1月25日 全体保護者会
- 3月6日 総合防災訓練
- 3月13日 活動報告会

実習生受け入れ

- 12月11～13日 都立青井高等学校インターンシップ 4名
- 1月29日～2月14日 大妻女子大学（介護実習）2名

平成31年3月広報



成人を祝う会



平成31年1月8日に「平成30年度 成人を祝う会」を実施しました。今年度は男性1名が利用者の皆様、来賓の皆様、保護者の皆様に迎えられ、めでたく成人を迎えられました。凜々しいスーツに身を包み、時折笑顔も見せながらリラックスした表情でご入場されました。来賓の方からのご挨拶の際は真剣な表情でお話を聞かれ、成人としての抱負もご自身らしい言葉で述べられていました。ご参列の皆様からたくさんの拍手をいただき、温かい成人を祝う会を行うことができました。

ABグループ勉強会

①グループ「グループホームについて学ぶ」



将来グループホームを希望される利用者の方々と現在グループホームにお住まいの方々とで勉強会を行いました。グループホームはどんなところか、実際に住んでいる方々のお話を聞き理解を深める勉強会となりました。実際に各地にあるグループホームに出向きグループホームの生活を見学し、将来のイメージを持っていただきました。

②グループ「地域で生活することについて学ぶ」



11月から4回に渡って勉強会を行い、将来の選択肢の1つとして地域で一人暮らしをすることについて学びました。食事や洗濯など生活にはどんなことが必要かを整理し、一人暮らしに向けて自分でできることは何か、どうすれば自分でできそうかを考えたりしました。また、家に関する手続きについてや、成年後見制度、住宅のバリアフリーに関する制度があることを学びました。現在一人暮らしをされている方や、一人暮らしに向けて準備を進めている方からの体験談を聞く機会もあり、皆さん興味深そうに話を聞かれていました。

③グループ「生活に必要な家事を学ぶ」



生活の中で常時必要な家事を体験していただき事で、1つ1つの手順から、終わるまでの工程を体験し、実際にかかる時間を確認していただきました。11月から6回勉強会を実施し、買い物から調理、掃除洗濯を体験していただきました。

足立区 成人の日の集い



1月14日に東京武道館で足立区「成人の日の集い」が行われ、今年も園から1名の男性利用者の方が参加されました。当日は凛々しいスーツ姿で約4000人の成人の方々と共に来賓の挨拶や、アトラクションの第十四中学校吹奏楽部演奏に興味津々なご様子で見入っていました。成人という大きな人生の節目で、多くの成人の方達と成人式に参加したことはご本人にとって良い思い出、経験になったかと思います。

栗島小学校学芸会



11月16日に栗島小学校の学芸会に参加しました。1つ1つの言葉に思いを込めて大きな声で堂々と演じている舞台に、私たちも自然と劇の中に引き寄せられるような感覚がありました。観客も一緒に歌を歌う場面では、利用者の皆様も一緒に歌って楽しまれていきました。

太陽美術展



11月20日～22日の3日間に上野の東京都美術館で開催された太陽美術展にご自身達で描いた作品を観に行きました。参加された方々は作品を描きたいと立候補し美術展に向けてテーマを決め、描かれました。美術館でご自身達の絵を見つけると皆さん笑顔になられていきました。

障がい者アート展受付



11月30日に足立区役所にて行われていた、障がい者アート展の受付を担当させていただきました。来場者の方々にパンフレットを渡したり、アンケート用紙の回収を行い、来場者の方から、「アンケートお願いします。」と声を掛けられて「ありがとうございます。」とお礼を伝えて受け取られ、地域の方々と交流することができました。

聖華こうどう保育園クリスマス会



弘道保育園のクリスマス会に参加させていただきました。園児の皆様と一緒にクリスマスの歌を歌ったり、園児の皆様がサンタクロースとお話をしている様子を見て、クリスマスらしいにぎやかで明るい雰囲気を楽しませていただきました。園児の皆様からいただいたお手紙を施設内に掲示させていただき、利用者の皆様が「何だろう」と興味深げに集まったり、クリスマス会に参加された方が会の様子をお話しされたりして盛り上がりいました。

道灌山学園保育福祉専門学校 交流授業



1月9日に道灌山保育福祉専門学校で体験授業に参加してきました。用意された食材と調味料でどんなメニューを作るかを利用者の皆様と生徒の皆様で話し合って決め、実際に調理を行いました。始めはお互いに緊張されたご様子で自己紹介をされていましたが、話し合いを進めていくうちに少しずつ打ち解けていき、有意義な体験授業になりました。

帝京科学大学交流授業



1月24日に帝京科学大学でコミュニケーション技術の授業に参加してきました。「あなたの楽しみは何ですか？」をテーマに小グループに分かれ生徒の皆さんからの質問に答えました。時間が経つにつれ、生徒の皆様も前のめりになって積極的に意思の疎通を図ろうとされ、利用者の皆様もそれに応えるように一生懸命に伝えていらっしゃいました。